N° 1323 du 20 septembre 2022



Dossier

Calais • Les associations sous contrôle(s)

À mesure que les services de l'État inventent de nouveaux outils répressifs contre les personnes exilées bloquées à la frontière franco-britannique et leurs soutiens, la relation entre associations mandatées et associations humanitaires intervenant à Calais (Pas-de-Calais) ne cesse de se détériorer.

sommaire

- Social actu
- La plume de Célia Carpaye
 - o Il faut des épaules (beaucoup)
- L'humeur de Jacques Trémintin
 - o De la fierté à la honte
- Sur le vif d'Étienne Liebig
 - o Khéops à l'envers
- Tribune des résistances
 - Mayotte Protection judiciaire de la jeunesse en tension
- Dans Lien Social il y a 30 ans
- Angle droit
 - o **Demandeurs d'asile** Expulser, une simple formalité
- Paroles de métiers
 - o Les usagers savent-ils ce qui est bien pour eux?
- Matière à pensées

- o L'idéologie familialiste : le lien à tout prix
- **Dossier** : Calais
 - Les associations sous contrôle(s)
 - Campements
 - Des mineurs privés de protection de l'enfance
 - o Entretien avec Mathilde Pette
 - L'État prend des mesures qui empirent la situation
- Échos du terrain
 - o De l'idéalisation au traumatisme (ou inversement)
- Espace du lecteur
 - o Supprimons le travail social!
- Offres d'emploi
- L'œil et l'oreille
- Livres
- Cinéma
 - o Schizo, parano, etc.
- Journal hors-norme
 - o <u>Le Papotin</u>

Tribune des résistances

Mayotte • Protection judiciaire de la jeunesse en tension

Une partie des effectifs de la PJJ du département de Mayotte était en grève le 31 mai dernier. Les personnels éducatifs alertent sur la spécificité du territoire et la nécessité de renforcer les effectifs et la formation.

Lire la suite...

Angle droit

Demandeurs d'asile • Expulser, une simple formalité

Pour de nombreux demandeurs d'asile hébergés en centre d'accueil, une fin de prise en charge implique souvent un retour à la rue, et ce malgré les recommandations de la Fédération des acteurs de la solidarité (FAS) qui souligne la nécessité d'assurer une continuité de l'hébergement.

Lire la suite...

Dossiers

<u>Campements • Des mineurs privés de protection de</u> l'enfance

L'association ECPAT-France maraude quotidiennement dans les campements de Calais pour repérer, conseiller et accompagner les mineurs. L'accès au droit commun de la protection de l'enfance demeure très complexe pour ces adolescents en transit.

Lire la suite...

Calais • Les associations sous contrôle(s)

À mesure que les services de l'État inventent de nouveaux outils répressifs contre les personnes exilées bloquées à la frontière franco-britannique et leurs soutiens, la relation entre associations mandatées et associations humanitaires intervenant à Calais (Pas-de-Calais) ne cesse de se détériorer.

Lire la suite...

Entretien avec Mathilde Pette • L'état prend des mesures qui empirent la situation

À Calais, l'histoire se répète depuis des décennies : sur le volet humanitaire, l'action de l'État demeure tantôt totalement absente, tantôt sous-dimensionnée. Sur le volet répressif, l'entrave au travail des associations et le démantèlement des lieux de (sur) vie restent la norme.

Lire la suite...

Matière à pensées

L'idéologie familialiste : le lien à tout prix

Le principe du maintien du lien physique entre l'enfant et ses parents est dévastateur, déraisonnable et maltraitant quand il n'est plus une option envisagée mais une règle absolue et intouchable à laquelle on ne peut déroger.

Lire la suite...

Échos du terrain (accès libre)

De l'idéalisation au traumatisme (ou inversement)

Il est des professionnels qui finissent leur carrière en écrivant. Jeune éducatrice, Solène Roubetrou, l'a commencée, en publiant...

Lire la suite...

Paroles de métiers

Les usagers savent-ils ce qui est bien pour eux ?

Un mantra voudrait que la personne en difficulté serait la mieux placée pour trouver les solutions lui convenant. La légitime préoccupation à promouvoir le pouvoir d'agir ne provoque-t-elle pas là un effet particulièrement pervers : l'invalidation de toute légitimité à l'accompagnement ?

Lire la suite...

Espace du lecteur (accès libre)

Supprimons le travail social!

Le conseil économique social et environnemental (CESE) mène une étude sur les moyens de rendre plus attractifs les métiers du social. Les causes de ce manque d'attractivité sont listées (1) et je n'en citerai que quelques-unes en corrélant les réponses apportées sur le terrain.

Lire la suite...

Œil et oreille

Journal hors-norme • Le Papotin

Nouveau look pour Le Papotin, journal atypique, fondé par Driss El Kesri, éducateur spécialisé à hôpital de jour d'Antony (Hauts-de-Seine) en 1990 avec des jeunes autistes. Au sommaire, comme toujours, des entretiens avec des questions auxquelles ni (...)

Lire la suite...

Cinéma • Schizo, parano, etc.

« Je suis un pirate! Je vous couvrirai d'or! » En train de baratiner deux filles sceptiques dans un bar, Basile — dont le prénom vient du grec et signifie roi — est aussi imprévisible que flamboyant, aussi instable que, parfois, violent. Et pourtant, (...)

Lire la suite...